



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El deportista viedmense Jeremías Loza Moreno representará a nuestro país en las olimpiadas especiales TRI XXI, que se llevarán a cabo en Turquía. Los Trisome Games (Juegos de trisoma) es una competición deportiva que enfrenta a atletas con Síndrome de Down creada por Marco Borzacchini, el presidente de la Federación Italiana de Deportes para Personas con Discapacidad Intelectual (FISDIR). Se le conoce también como Olimpiadas para personas con Síndrome de Down. Es el evento deportivo más importante para estos atletas.

La primera edición de los juegos se celebró del 15 al 22 de julio 2016 en Florencia. Allí compitieron mil atletas de 36 nacionalidades diferentes. Las disciplinas en las que se pudo competir fueron atletismo, natación, natación sincronizada, gimnasia rítmica, gimnasia artística, judo, tenis de mesa, tenis y fútbol sala.

Jeremías Loza Moreno es un atleta viedmense de 18 años quien integra el Seleccionado Nacional de Atletismo para personas con Síndrome de Down y así compitió en el Campeonato Americano TRI21. Brilló en el Campeonato Argentino para personas con síndrome de Down que se desarrolló en Misiones, se consagró campeón Argentino de Triatlón y Campeón Argentino en Bala. Además, conquistó el subcampeonato en jabalina. También logró tercer puesto en 100 mts y en lanzamiento de disco, bronce.

Loza Moreno tuvo una performance extraordinaria, consiguió cinco medallas en las cinco disciplinas de las que fue parte. En total obtuvo dos medallas de oro, una de plata y dos de bronce.

Más allá de sus logros deportivos, lo destacable de Jeremías es su perseverancia para superar día a día los obstáculos propios de la discapacidad. Para lograrlo se apoya en los valores y la disciplina deportiva, demostrando ser un verdadero motor de inclusión para quienes quieren superar barreras y alcanzar sus sueños.

Jeremías Loza Moreno es parte del equipo municipal de deportes adaptados de Viedma y está en el CENARD para realizar una de las últimas concentraciones. Será uno de los 5 deportistas que representará a la Argentina en las olimpiadas especiales TRI XXI, que se llevarán a cabo en Turquía en los últimos días de marzo.



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

Practica lanzamiento de bala, de disco, de jabalina y corre 100 metros. En este momento está entrenando en el CENARD y lo hicieron correr 200 metros.

Jeremías viene de ser premiado en los diferentes juegos que fue participando como los juegos Evita, en los juegos Para Epade y estuvo participando en el Nacional, que fue su gran pase al mundial, a las olimpiadas que se hacen en Turquía.

El joven deportista ha demostrado su enorme presente y proyección, ha dejado a todos impresionados con su talento y dedicación en cada una de las disciplinas en las que participó. Con su fuerza y destreza, logró superar a sus competidores, demostrando que no hay límites para alcanzar el éxito en el deporte.

Este logro es el resultado de horas de entrenamiento y esfuerzo constante por parte de Jeremías, quien siempre ha tenido el apoyo incondicional de su familia y entrenadores. Su determinación y pasión por el deporte son inspiradores para todos aquellos que lo rodean.

Además de sus habilidades deportivas, Jeremías también es un ejemplo de superación y fortaleza. Su participación en este campeonato no solo significa la conquista de medallas, sino también la lucha contra los estigmas y prejuicios que muchas veces rodean a las personas con Síndrome de Down.

Su éxito nos invita a reflexionar sobre la importancia de fomentar la igualdad de oportunidades en el ámbito deportivo y en todos los aspectos de la vida.

El objetivo del presente proyecto no solo es de distinguir, apreciar y difundir la dedicación y el esfuerzo del joven viedmense con su destacada participación en este y otros campeonatos de los cuales ha podido participar y representarnos, sino además un recordatorio de que el deporte es un espacio inclusivo, donde todas las personas tienen la oportunidad de demostrar su talento y alcanzar sus metas.

Cabe destacar que la elección de la fecha en la cual se realizan estas competencias tanto a nivel nacional como en este caso a nivel mundial, tienen concordancia con el Día Internacional del Síndrome de Down, eventos que se realizan con la premisa de aumentar la conciencia social y pública; cuya conmemoración se realiza el día 21 de marzo. El nombre de la competencia "Tri21" también se relaciona con la Trisomía del Cromosoma 21.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

En virtud de lo expuesto, solicitamos el  
acompañamiento de mis pares.

Por ello;

**Autoría:** Ofelia Irene Stupenengo, Juan Martín, Marcelo Fabián  
Szczygol



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés social y deportivo la convocatoria al deportista rionegrino, Jeremías Loza Moreno, oriundo de la ciudad de Viedma, a integrar la Selección Argentina de Atletismo para Personas con Síndrome de Down, la cual participará en el Campeonato Americano TRI21, que tendrá lugar del 19 al 26 de marzo del año 2024, en Turquía.

**Artículo 2°.-** De forma.